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本报记者张泽元

日前，平桥区举办经典名篇朗诵会。该区各界文学爱好者以及教育
系统的师生代表

1000

余人参加了朗诵会。图为区二小的孩子们在朗诵
新《三字经》。 张万斌摄

信阳五云茶叶(集团)有限公司

“陆羽”商标蜚声海内外

本报讯（记者周海燕）

自去年信阳五云茶叶（集团）

有限公司成功收购“陆羽”商
标以来，其生产的“陆羽”牌系
列茶食品、茶包装及“陆羽”矿
泉水等产品相继投入生产并
投入市场，蜚声海内外。

记者从信阳五云茶叶（集
团） 有限公司获悉，“陆羽”属
保护性注册商标，在中国大陆

注册类别达
16

个，在欧盟
29

国、澳大利亚、土耳其和香港
等国家和地区注册类别达

5

个。信阳五云茶叶（集团）有限
公司成立以来，以弘扬中国茶
文化为理想，以精心做好茶文
化产业为理念，以振兴信阳毛
尖为己任， 历经

20

年的执着
追求和奋斗，目前已成为“河
南省农业产业化重点龙头企

业” 和“中国茶行业百强企
业”。 如今， 公司旗下囊括的
“龙潭”牌信阳毛尖，去年

3

月
入选“中国驰名商标”，更加巩
固了“龙潭”牌信阳毛尖茶在
信阳毛尖茶中的领袖地位。公
司总经理阚贵元告诉记者，去
年公司出巨资购买“陆羽”商
标，是公司实现由“著名品牌
走向驰名品牌”、“行业品牌走
向社会品牌”、“国内品牌走向
国际品牌”快速发展的一个重
要步骤。 有了“陆羽”这一品
牌， 公司未来在世界

1000

座
城市建立销售网络、实现年茶
叶销售

100

亿元的目标一定
能够实现。

潢川：做强“华英农业” 实现富民强县

本报讯（胡晓川）在实施“华英
农业”富民计划中，潢川县注重放
大运用“华英模式”，进一步延伸华
英产业链条，带动一、二、三产业互
动发展，实现富民强县。

发挥一产带动效应，促进农民
增收。

2010

年至
2011

年，该县将
建成年出栏

30

万只鸭的养殖场
30

个， 年出栏
12

万至
15

万只鸭
的养殖小区

500

个，实现新增出栏
8000

万只樱桃谷鸭； 生猪饲养量
突破

130

万头，新带动
1

万饲养户
4

万人；鱼、虾、鳖各种水产品总量
达到

3000

万公斤，带动
5000

户
1

万人； 花木种植面积扩大到
30

万
亩，年销售收入突破

30

亿元，带动
1

万农户
3

万人。几大产业对全县
农民的增收贡献总额在

7

亿元以
上。

发挥二产带动效应，促进职工
增收。 该县通过新上生
猪肉制品精深加工项
目，新增从业人员

1000

人； 进一步做大水产品
精深加工， 带动全县水
产品加工量实现翻番，

新增从业人员翻番；以
黄国粮业为龙头， 整合

资源，提升粮油加工行业整体竞争
力，新增从业人员

4000

人；各类羽
毛羽饰加工量增长

30％

以上，新
增从业人员

5000

人。 几大产业对
从业人员的增收贡献总额在

2

亿
元以上。

发挥三产带动效应，促进居民
增收。该县大力发展农副产品商贸
物流等第三产业，力争通过

2

年至
3

年的努力，第三产业增加值增长
30％

以上，年货物商品交易额突破
20

亿元， 带动从业人员人均年增
收

5000

元以上。

提高产业盈利能力，促进财政
增收。 该县注重在华英的深加工上
做文章， 促使华英在产值达到

100

亿元、原料生产基本不变的情况下，

带动全县
GDP

增长
40

亿元以上，

间接带动
GDP

增长
30

亿元左右，

直接促进财政增收
1

亿元以上。

在全市选派机关干部担任村党组织第一书记工作动员会上的讲话

（

2010

年
3

月
25

日）

王铁
同志们：

我们今天下午会议的任务只有一项，就是对选
派机关干部到经济基础相对薄弱、工作基础相对薄
弱的“双薄弱村”担任村党组织第一书记工作进行
动员。市委选派机关干部到“双薄弱村”担任村党组
织第一书记，是我市创新农村工作机制，加快河南
省农村改革发展综合试验区建设和新农村建设步
伐的一项重要决策。 市委、市政府对开展这项工作
高度重视，市委常委会进行了专题研究，市选派机
关干部担任村党组织第一书记工作领导小组对有
关文件进行了认真讨论修改，研究制定了一系列的
文件， 市委组织部专门派人到福建进行了学习，在
集思广益、吸取经验的基础上，我们决定从今年开
始实施选派机关干部到“双薄弱村”村担任党组织
第一书记工作。 今天召开这个会议，目的就是为了
真正统一思想，切实抓好工作。 刚才乔新江同志宣
读了成立领导小组的通知，我们同时还下发了市委
关于选派干部担任村党组织第一书记的意见等文
件，请大家认真学习贯彻执行。 结合开展好此项工
作，下面我讲四点意见：

一、认清出发点
我们之所以这样做，就是因为我市是农业大市，

是农村改革试验区， 我们应在农业大市和农村改革

试验区中闯出一条解决“三农”问题的新路子，为全
省乃至全国提供有益借鉴。最近中农办、中央农村工
作领导小组办公室到我市调研， 对我市的工作给予
了充分的肯定，他们对我们的发展有很多想不到，同
时认为我们在很多方面还能更深入地进行探讨，并
提了一些很好的意见。那么我们选派机关干部到“双
薄弱村”担任村党组织第一书记，就是市委、市政府
从市情出发，从政治的、全局的、战略的高度，重视和
加强“三农”工作，推进农村综合改革试验区建设的
一项重大决策。各级党委和政府，各级领导干部和广
大党员干部，一定要深化认识，把思想统一到这一重
大决策上来。

（一）这项工作是推进农村改革发展的突破口
我们之所以这样讲，首先，是安徽小岗村给了我

们很好的启示。 安徽省委派沈浩同志到小岗村担任
党组织第一书记，这是全国学习的模范。小岗村虽然
在

30

年前提出了“大包干”， 在全国有了很好的创
举，但是村级领导班子还相对薄弱，

20

多年过去了，

小岗村还没有得到很好的发展。那么后来，经过派沈
浩同志到小岗村担任党组织第一书记， 小岗村发生
了很大的变化， 中组部和中央办公厅要求全国学习
这一经验，同时派机关干部到薄弱村担任第一书记，

福建省有了很好的实践， 中组部李源潮部长明确要

求学习福建的经验。我们专门到福建去学习了，他们
已经派了好几年了，卢书记上一次在会上也讲了，一
般的副职，普通的可以，但不担任第一书记，还是不
行。 因此我们这一次就是学习这个经验。

其次，是我市示范村建设的实践效应。我市在推
进试验区建设上， 由市、 县、 乡各级领导干部担任
600

多个示范村的“村长”，这个村多数是好的，我们
是在好的基础上再带动带动、推动推动、促进促进，

那么就是要集社会各方之力， 使示范村在推进经济
社会发展、增加农民收入、促进社会和谐上起到了更
好的示范带动作用， 从而更好地加快了试验区建设
的步伐。 那么后进村、薄弱村又是一头，薄弱村拉住
了后腿，我们整个农村还不和谐。

再次，是抓两头、带中间的工作方法。 通过选派
干部到“双薄弱村”担任党组织第一书记，把管理和
服务职能向农村延伸，做到工作重心下移；将城市的
人才输送到农村，将发展资金和项目引入到农村，促
进公共服务向农村延伸、公共财政向农村覆盖；带动
成千上万名干部以实际行动关注“三农”，构建城乡
一体化新格局，在试验区建设点上求得突破，面上打
好基础，形成“抓两头、带中间”的良好格局，从而更
加有效地推进试验区建设的整体进程。

（下转第三版）
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今天距信阳第十八届国际茶文化节还有

5

天

光山县工业生产开局良好

1月至2月规模以上工业累计实现总产值137136万元，增幅位居全市第一
本报讯（苏良博吴正宇胡成明）

今年，光山县工业生产开局良好，呈现出
快速发展的态势。

1

月至
2

月，该县规模
以上工业累计实现总产值

137136

万元，

同比增长
28.4%

，增幅位居全市第一，产
销率达

99.7%

， 主营业务收入
136115.9

万元，利润总额
9440.3

万元。

招商引资效益初显。 开展大招商活
动以来，该县共引进工业项目

15

个，总
投资额达

55.89

亿元。投资近
2

亿元，兴
建官渡河工业园自来水净化厂，年产值
达

5100

万元；投资
2500

万元新建的年
产值达

1.2

亿元的鑫宇羊绒羽绒加工厂
产销两旺；平煤蓝天集团光山化工分公
司

40

万吨型煤改造项目和造气车间技
改项目顺利完成并投入生产；金丰园面
粉加工有限公司投资

3000

万元， 新上
日处理小麦

500

吨的面粉加工生产线，

生产能力扩大
3

倍， 新增产值近
1

亿
元。 目前，该县规模以上工业企业已达
105

家。

园区经济快速发展。该
县产业集聚区全面落实省
政府关于支持产业集聚区
发展的各项优惠政策，创新
运作机制，突出招商、融资
与服务功能， 发展形势喜
人。官渡河产业集聚区吸纳
28

家企业进驻， 年产值达
15

亿元。 天瑞建材工业园
已开工建设投资

6000

万元
的水泥添加剂生产线项目。

十里工业园区的四方植物油公司精炼
生产线改造项目正扎实推进，该公司投
资

3900

万元，新增加
6

个大型储油罐，

储油总容量达
6

万吨。

优势产业投资加大。该县食品、纺织
服装、化工、建材四大行业不断壮大。 金
丰园面粉厂、四方植物油厂、富生源植物
油厂及惠民粮油公司等企业保持快速增
长势头。投资

1000

万元已建成投产的联
心轻纺和投资

13000

万元的东方瑞祥特
种服饰生产基地， 将新增产值

52100

万
元。平煤蓝天集团光山化工分公司

40

万
吨型煤改造和造汽炉改造项目完成并投
入使用， 还有将于今年

8

月份完成的三
废聚燃炉改造项目， 可为企业增加利润
4000

万元以上。天瑞集团光山水泥厂继
投资

6700

万元的
9

兆瓦余热发电项目，

总投资
9000

万元的
100

万吨粉磨站项
目建成投产后， 两项目将新增产值近

7

亿元。

迎茶节 展新姿

务 实 的 为 民 形 象

———市百花园区域工程建设巡礼之五

“过去这里都是荒山野地，现
在到处都建了高楼，还有宽阔的马
路和花园，住在这里真舒服！ ”

“政府想的很周到，占了我们
的地，给我们发了补偿款、建了安
置小区，还想办法给我们提供就业
岗位， 又给我们买了养老保险，让
我们这些农民变成了市民，踏实地
过上了城里人的生活。 ”

“原来靠种地全家年收入不到
7000

块钱，老婆都嫌我没本事。 现
在我常年在各个工地打工，年收入
将近

20000

块！ ”日前，记者在羊山
新区采访百花园区域建设时，家住
府都花园、正在为百花会展进行绿
化的王林、张红兵等老人高兴地同
记者拉起了家常。 “真的感谢政
府！ ”王老汉等人朴实的话语反映
的不仅仅是他们生活发生的巨大
变化，也说明市委、市政府务实为
民的形象已在群众心中落地生根。

2009

年
12

月
31

日，百花园散
发着特有的美丽与芬芳呈现在广大
市民面前，她凝聚着市委、市政府浓
厚的为民情怀。 随后，百花中心、百
花之窗、百花之声、百花馆、百花会
展等一座座气势宏伟的建筑拔地而
起， 向世人尽情展示信阳无穷的魅
力。人们惊喜地发现，我们的城市更

漂亮了、功能更完善了，也更具现代
化气息了。在这些骄人的成绩背后，

是各参建单位和几千名建设者付出
的心血和汗水； 这些宏伟壮观的建
筑，体现的不仅仅是信阳的新形象，

也体现了市委、 市政府务实为民的
情怀。 “百花园区域建设干出了信阳
人的志气，干出了信阳人的精神，干
出了信阳人的标准， 干出了信阳人
的速度，干出了信阳人的形象。 ”市
委书记王铁的话语让人倍增豪气、

倍感骄傲。

市三次党代会以来，数千名建
设者瞄准“向区域性中心城市跨
越”的奋斗目标，埋头苦干，共同努
力，使羊山新区开发建设步伐明显
加快，工作、生活、学习、休闲设施
逐步配套，水、电、路、气、交通等基
础设施进一步完善。 随着城市面积
的逐步扩张和城市功能的完善，区
域性中心城市已初具规模。 特别是
去年

4

月
11

日以来， 建设者们以
超前的城建理念、 惊人的建设速
度、一流的工程质量和可贵的奉献

精神，强力推进百花园区域工程建
设，使这个占地

180

公顷，总建筑
面积

47

万平方米， 历史文化和现
代精神相交融、休闲旅游和公共活
动相统一的城市新地标屹立在羊
山新区核心区。 “在这么短的时间
内建成如此宏伟而巨大的工程是
非常了不起的， 这就是信阳速度，

是信阳精神，是信阳形象，是信阳
干劲，展现的是信阳的发展。 ”市委
书记王铁对此给予了高度的评价。

“朝着既定的目标，带领全市
人民脚踏实地地埋头苦干，并取得
让人刮目相看的成绩，不仅体现了
信阳人朝气蓬勃、奋发向上的外在
形象，更体现了一种执政为民的情
怀和务实为民的内在形象。 ”市直
单位一位离退休老干部如是说。

[

相关背景
]

百花园区域共包括
9

大建筑：

中间是以休闲娱乐为主题的百花
园； 北面是信阳市行政办公区，叫
百花中心；西北方向的市图书馆和
市博物馆，叫百花馆；东北方向是

市城市规划展示馆和国土地质博
物馆，叫百花城；西南方向是市行
政审批服务中心， 叫百花之窗；东
南方向是会议和演出场所，叫百花
之声；正南方向
是信阳市会展
中心，叫百花会
展；百花会展两
侧是五星级酒

店（分
A

座和
B

座），叫百花酒店。

这
9

大建筑有序分布， 围合规整，

简洁大方，充满活力，具有鲜明的
时代特征。

百花园成为市民赏花、休闲、娱乐的好去处。

本报记者张泽元摄

市三届人大常委会第二十二次会议召开

姚铁璜主持会议
本报讯（记者黄铎）

4

月
22

日上午，市
三届人大常委会第二十二次会议召开。市人大
常委会主任姚铁璜主持会议，市人大常委会副
主任李军、高曙霞、董进才、尹保斌、高潮和市
人大常委会秘书长聂书华出席会议。市人大常
委会党组成员张根太、 市政府副市长曹新生、

市人民检察院检察长刘建国，市中级人民法院
的负责同志、各县区人大常委会和市直有关单
位的负责同志以及市人大常委会机关副处级
以上干部列席了会议。

会议首先通过了本次会议建议议程。

会议传达学习了卢展工同志在省十一届
人大常委会第

52

次主任会议上的讲话精神。

会议听取了市人民政府关于贯彻实施《中
华人民共和国大气污染防治法》 情况的报告。

报告指出，自
2000

年
9

月
1

日修订后的《大气
污染防治法》实施以来，市政府认真履行职责，

通过点源治理、扬尘控制、规范行业发展等措
施，严格执行各项法律法规制度，大气污染防
治取得了明显成效。我市城市环境空气质量为
二级或二级以上天数明显上升，由不足

300

天

上升到
2009

年的
346

天， 成为全省大气环境
质量最好的城市，

2009

年我市被评为全国“十
佳宜居城市”。

会议听取了市人民政府关于食品安全专
项整治工作情况的报告。 报告指出，市政府历
来十分重视食品安全工作，全面进行食品安全
大整顿，深入开展食品安全专项整治，不断加
大监管力度，严厉打击制售假冒伪劣食品违法
活动，我市食品安全工作呈现良好态势。 特别
是针对近期“毒豇豆”、“地沟油”等食品安全事
件，市政府及有关部门加大工作力度，认真进
行专项整治，确保人民群众饮食安全。

会议听取了市人民政府关于对京广铁路
以东快速路规划调整情况的报告。 报告
指出，这次规划快速路的调整主要是将信阳
市总体规划中的快速路向西、向南靠近铁路
的方向进行调整。 依实际现状地形，结合羊
山新区建设情况对道路线形、红线宽度均作
了相应变动， 调整道路的总长度为

11732.7

米，调整后快速路距铁路的距离由调整前的
200

米左右调为
50

米至
100

米，（下转第三版）

昨天上午，“中国铁建·领秀城”开工建设。 市委副书记王道云宣布工程开工，李广
胜、高俊峰、尹保斌、赵主明等市领导莅临祝贺并为工程开工奠基培土。中铁建设集团有
限公司董事长汪文忠、总经理赵伟出席开工仪式。 图为开工奠基现场。

本报记者张泽元张军锐摄

为迎接茶文化节的到来，省
核工业地质局组织本单位的青年
义务监督员们对本辖区的卫生坚
持每天两打扫、每周一评比，大大
优化了周边环境， 得到了附近群
众的一致好评。 图为青年义务监

督员在清理卫生死角。

陶艳摄

诚招空白县区代理商 15937631116

宝丰酒业预祝信阳第十八届国际茶文化节圆满成功


